
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00006            DEL  09/04/2019 

 

OGGETTO :    REALIZZAZIONE CENTRO DEL RIUSO 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 9 del mese di aprile, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe NO  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Giuseppe Fumai  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 

La  1^ Commissione Permanente nelle sedute del 19/2/19 e del 22/2/19 ha discusso in 

merito alla possibilità di realizzare un centro del riuso dei rifiuti municipale e/o comunale che 

consentirà ai cittadini di portare oggetti, mobili, accessori in buono stato che anziché finire al centro 

di raccolta per lo smaltimento, possano rimanere a disposizione di cittadini, anche meno fortunati 

economicamente, che vorranno riutilizzarli e dargli nuova vita; il tutto con lotta allo speco, vantaggi 

per l’ambiente e solidarietà verso i meno fortunati. 

Come struttura si potrebbe pensare al centro Amiu di Ceglie del Campo già esistente ed 

operante. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, a conclusione delle 

sedute dedicate all’argomento, la CCP ha espresso, a maggioranza dei presenti, parere favorevole. 

Acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in 

merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Presidente del Municipio;  

- PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     VISTI il verbale della  1^ Commissione Permanente n. 35,38; 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

1)  ESPRIMERE, parere favorevole sulla proposta di realizzare un centro del riuso dei rifiuti 

municipale e/o comunale  

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del presente atto alla 

Ripartizione Igiene ed ambiente. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Direttrice

Buonasera. Oggi siamo riuniti, sono le 16,00, per la seduta 

del  Consiglio  municipale  di  martedì  9  Aprile  2019,  e 

proseguiamo con l’appello di rito. 

Quindi abbiamo 4 presenze su 12. Il numero è insufficiente 

per avviare la seduta, per cui in seconda convocazione alle 

16,30. Grazie. 

Secondo appello 

Direttrice

Allora  in  seconda  convocazione  facciamo  l’appello  alle 

16,30. Le presenze sono 8 su 12 per cui è valida la seduta. 

La parola al Presidente.

Presidente

Buonasera a tutti. Alle ore 16,30 possiamo dare inizio ai 

lavori del Consiglio. Prego, consigliere Balzano.

Consigliere Balzano

Buonasera, Presidente, Direttrice, colleghi, pubblico. Una 

cortesia. Chiedo ai colleghi, se è possibile, visto che 

oggi abbiamo Comunicazioni, un solo punto all’ordine, se è 

possibile  invertire  e  mettere  all’ordine  del  giorno  il 

punto e poi discutere di Comunicazioni. Grazie. 

Presidente



Se  vogliamo  procedere  alla  inversione  dell’ordine  del 

giorno. Chi è favorevole? Alla unanimità. 

La parola al presidente Balzano. 

Consigliere Balzano

Grazie,  Presidente.  Di  nuovo,  Direttrice,  colleghi. 

Velocemente vi volevo leggere l’unico punto del Consiglio. 

La  prima  Commissione  permanente  nelle  sedute  del  19 

Febbraio  e  22  Febbraio  ha  discusso  in  merito  alla 

possibilità di realizzare un centro del riuso dei rifiuti 

municipali o comunali, che consente ai cittadini di portare 

oggetti  mobili  e  accessori  in  buono  stato  che,  anziché 

finire al centro di raccolta per lo smaltimento, possono 

rimanere a disposizione di cittadini anche meno fortunati 

economicamente che vorranno riutilizzarli e dargli nuova 

vita,  il  tutto  con  la  lotta  allo  spreco,  vantaggi  per 

l’ambiente  e  solidarietà  verso  i  meno  fortunati.  Come 

struttura si potrebbe pensare al centro AMIU di Ceglie del 

campo già esistente e operante. Esaminata la documentazione 

pervenuta  al  fine  di  giungere  ad  una  serie  e  motivata 

valutazione del parere che il  Consiglio del Municipio è 

chiamato ad esprimere a conclusione delle sedute dedicate 

all’argomento,  la  CCP  ha  espresso  a  maggioranza  dei 

presenti  parere  favorevole.  Acquisita  tale  indicazione, 

tanto  si  rassegna  al  Consiglio  per  le  definitive 

determinazioni in merito. Giusto un appunto, hanno votato a 

favore tutti i colleghi meno il collega Saliano che si è 



astenuto  e  quindi  erano  tutti  i  presenti,  ripeto,  solo 

Saliano…,  no,  ha  detto  sì,  votava  in  Consiglio.  Volevo 

giusto fare una piccola premessa su questa proposta. Molti 

di  questi  oggetti  non  più  utilizzati  solitamente  si 

trasformano in rifiuti, diciamo, in questo caso gli stessi 

oggetti  possono  essere  nuovamente  utilizzati  attraverso 

vantaggi  economici  e  di  solidarietà  da  cittadini  meno 

abbienti ricordando infine che i centri di riuso, ricordo, 

sono già presenti in diverse città italiane del centro e 

anche del nord, sono considerati punti di riferimento per 

la  strategia  dei  rifiuti  cosiddetti  a  chilometro  zero. 

Quindi giusto un piccolo appunto. Nelle nostre zone non ci 

sono quindi sarebbe una idea quantomeno interessante visto 

che non ha costi alla fine si fa perché inculcare ai nostri 

concittadini  il  discorso,  lo  vediamo  spesso  che  negli 

angoli o nei punti più disparati del nostro Municipio ma 

solitamente anche in città lasciano in parecchi casi mobili 

che  teoricamente  potrebbero  essere  utilizzati  da 

concittadini che purtroppo non sono in condizioni tali da 

poterselo  permettere,  di  qua  è  venuta  fuori  l’idea  di 

questo centro del riuso di cosiddetti mobili usati., ecc.. 

tutto qua. Grazie. 

Presidente

Grazie,  consigliere  Balzano.  Se  ci  sono  interventi  in 

merito al punto all’ordine del giorno? Prego, consigliere 

Quaranta.



Consigliere Quaranta

Grazie,  Presidente.  Saluto  lei,  la  direttrice,  il 

segretario, il colleghi, l’addetto alla registrazione e il 

sig. Scardigno visto che  è solo lui come pubblico in aula. 

Io devo fare un attimino un mea culpa, non sapevo nemmeno 

di  questo  punto  all’ordine  del  giorno,  non  l’ho  potuto 

approfondire però ora, leggendolo un attimo, mi vengono 

subito due domande che sicuramente avrete approfondito e 

saprete darmi forse delle spiegazioni. Un centro di riuso, 

allora la prima cosa che …va bene, parliamo di cose più 

serie,  dicevo,  chi  sarà,  chi  avrà  la  responsabilità  di 

giudicare se un articolo è per il riuso o è da gettare? E 

quindi  questa  è  la  prima  domanda.  Poi  la  seconda,  tu 

giustamente,  Pino,  dicevi  “  vediamo  agli  angoli  delle 

strade  tanti  articoli  gettati”,  però  vediamo  articoli 

gettati  che  sono  chiaramente  da  rottamare,  da  buttare, 

nonostante c’è un servizio dedicato dell’AMIU che viene a 

casa e ti viene a prendere l’articolo. Per quanto riguarda 

gli eventuali articoli invece per il riuso, ci sarà, cioè 

dovremmo  chiedere  anche  lì  all’AMIU  il  trasporto  dalla 

residenza  di  chi  decide  di  alienare  l’articolo  fino  al 

centro o dovrà essere a spese  e a carico, più che a spese, 

a carico di chi deve smaltire l’articolo? Solo queste due 

domande. Grazie.            

Presidente

Grazie, consigliere Quaranta. Prego, consigliere Balzano.



Consigliere Balzano

Grazie,  Presidente.  Nicola,  hai  pienamente  ragione,  in 

effetti di questo noi nella discussione che abbiamo fatto, 

abbiamo messo a verbale che successivamente, ovviamente  se 

il punto viene approvato, chi verrà ovviamente dopo di noi 

visto che noi non lo possiamo fare perché il nostro mandato 

sta terminando, abbiamo scritto che bisogna lavorare per 

creare un regolamento ad hoc giustamente su quello che hai 

detto tu, che va a definire il ruolo di chi e di come 

ovviamente scegliere e il trasporto, quindi era già stato 

evidenziato con un discorso, ripeto, di messa a punto di un 

regolamento che noi ovviamente non abbiamo fatto perché non 

sappiamo se appunto il punto veniva o meno approvato, però 

è  previsto  nella  discussione  quando  si  aprirà  la 

discussione del regolamento. Tutto corretto. Grazie. 

Presidente

Grazie, consigliere Balzano. Prego, consigliere Andriulo. 

Consigliere Andriulo

Grazie  e  buonasera  a  tutti.  L’unica  perplessità  che  mi 

viene, è chiaro che il servizio AMIU ha un contratto di 

gestione con il Comune per la gestione del rifiuti normali, 

di  conseguenza  per  lo  smaltimento,  non  certo  quello  di 

avere  un  deposito  da  mettere  a  disposizione  per  la 



cittadinanza per poter dismettere i mobili usati …perché 

sarebbe un interesse quasi privatistico per poter fare, 

però  ..  bisognerebbe  a  mio  avviso  comprendere  con  il 

contratto di servizio tra Comune e AMIU, se c’è questa 

possibilità…( interruzione registrazione)…ma ha registrato 

qualcosa o devo ripetere? Pertanto volevo far presente solo 

al Presidente della Commissione e alla futura Commissione 

che dovrà lavorare in merito che questa idea di fare un 

centro di raccolta del riuso dei mobili usati va, se viene 

messo nel centro di raccolta rifiuti dell’AMIU, va gestito 

con  un  rapporto  con  un  contratto  di  servizio  perché 

altrimenti non ci sarebbe la possibilità di mettere nel 

loro deposito qualsiasi tipo di materiale che possa essere 

messo successivamente a disposizione dei cittadini   meno 

abbienti,  quasi  per  fare  un  centro  di  riprelievo  dei 

materiali depositati, anche se si configura quasi come una 

attività imprenditoriale perchè in passato c’era qualche 

attività imprenditoriale per il riuso, diciamo così, la 

vendita di mobili usati o altro, però anche dal punto di 

vista gratuito va gestita la location dove devono andare 

questi mobili da poter successivamente essere ceduti. E poi 

anche perché credo che attualmente il centro AMIU non abbia 

una struttura, per il ricovero al coperto dalle piogge, di 

mobili o di altro, va proprio ripensato in maniera più 

completa e più complessa. Grazie. 

Presidente



Grazie, consigliere Andriulo. Se ci sono altri interventi 

in merito alla questione all’unico punto all’ordine del 

giorno. Io credo che potremo solo dare un indirizzo di 

volontà  più  che  altro,  chiaramente  andrebbe  tutto 

rimodulato anche in funzione di quella che è la normativa e 

i regolamenti eventualmente vigenti oppure che si andranno 

a realizzare in merito perché è fuori dubbio che è una 

attività che deve essere fatta extra gestione comunale e 

dovrebbe essere quasi certamente una attività affidata ad 

associazioni senza fini di lucro magari facendosi carico il 

Comune di Bari di mettere a disposizione una sede, uno 

spazio  dove  poter  ricoverare  e  dove  poter  fare  questo 

deposito. Grazie. 

Allora chi è favorevole a questo indirizzo? All’unanimità. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

F.to Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/05/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/05/2019 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 14/05/2019 al 28/05/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 15/05/2019 

 Responsabile dell'Albo 

Pretorio--- 

Serafina Paparella 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

